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近日，长春市公安局
朝阳区分局白菊路派出
所通过调查走访，整合刑
警精干力量，成功铲除一
个聚众赌博地下赌场，抓
获涉案人员20余人。

爱民实践活动开展以
来，白菊路派出所社区民
警在走访过程中，接到某
小区群众反映位于安达街
与新华路交会处某典当行
内有赌博嫌疑。得知线索
后，派出所立即组织警力
对该线索进行核查，经大
量工作，民警发现该典当
行长期大门紧闭，没有任
何经营活动，但每天都有
多辆豪车停在门口，人员
出入频繁，晚上二楼窗户
用窗帘遮挡，灯火通明，极
为可疑。

分局领导高度重视，
立即召开会议，听取线索
汇报，抽调白菊路派出
所、刑警大队精干警力成
立专案组，全面开展侦查
工作。经查发现，该地隐

秘性很强，陌生人很难进
入。通过进一步工作，民
警确认此处为一处赌博
窝点。

而后，专案组详细制
定了抓捕方案及应急预
案。4月13日，民警兵分
两路，于当日20时许，一
举将楼内正在以德州扑
克进行赌博的赵某、孔某
等20余人抓获，当场收缴
赌博用具筹码四盒，德州
专用扑克上百副，赌博用
桌一台。

经审讯，该地下赌场
由犯罪嫌疑人赵某、孔
某、张某、王某等人组织
开设，团伙分工明确，从
今年4月初开设赌局以
来，涉案资金流水已达近
百万元。目前，犯罪嫌疑
人孔某、赵某、张某、王某
已被公安机关依法采取
刑事强制措施，案件正在
进一步工作中。

/城市晚报全媒体记
者 吕闯 报道

长春警方打掉一地下赌场
一典当行长期大门紧闭 每天都有多辆豪车
停在门口 涉案资金流水已达近百万元

记者踏查
长春密室店
多扎堆商圈、学校周边

密室逃脱，顾名思义，就是在一个
封闭的空间内，通过玩家的通力协作，
进而完成解密、探案还有剧情推动的
多人活动游戏。据了解，密室逃脱在
国内真正意义上普及推广开来应该说
是在2012—2013年，这一时间段里，
不仅涌现了大量的密室逃脱游戏体验
店，也培养出一大批忠实的玩家。其
中的一部分人后来拥有了自己的密室
逃脱店面，也正是他们的加入才出现
了2013年的繁华市场景象。这一年，
普通原始的密室逃脱店铺相继停业，
退出了市场，代替它们的是机关形式
更加机械、更加自动化的新型密室，是
布景环境更加逼真，灯光音响效果更
加绚烂的高科技类型密室。2015年
后，密室逃脱玩法升级，演变成一种实
景搭建、真人NPC互动、角色扮演的
沉浸式密室。

而在长春，密室逃脱店也正呈现
出逐年增多的业态，在红旗街万达商
场后侧的同德金街上，记者看到大大
小小的密室馆、探案馆有二三十家之
多，整条街几乎成了密室逃脱一条
街。记者注意到，密室逃脱店往往并
不是单一的项目，其中还涵盖桌游、
VR体验、狼人杀、剧本杀等年轻人喜
闻乐见的娱乐项目，甚至一些店铺还
具备冷饮店、酒吧的项目。

桂林路商圈附近也有多家密室
店，一名店主介绍称，由于桂林路年轻
人聚集较多，加上附近高校林立，因此
来玩密室逃脱的顾客络绎不绝，密室
店也就一家一家开了起来。记者走访
了解到，长春的密室店多集中在大型
商圈以及大学周边，面积从一二百平
米到上千平方米不等，同时可容纳十
余个前来游戏的团队。

店主揭秘
恐怖类剧本、沉浸式逃脱受欢迎

什么样主题的密室逃脱最受玩家
青睐呢？走访中，多名密室店的负责
人表示，目前全国范围来说，都是恐怖
主题密室最火，长春市大多数密室店

也都是以恐怖悬疑类剧本为主，而近
年来逐渐由普通密室逃脱升级出来的
沉浸式密室逃脱更是年轻人的最爱。

90后小梁开设的“身份之谜”探案
馆在同德金街上是门脸最大的一家，
他告诉记者，目前市面上比较火的密
室店主打项目都是以沉浸式体验为
主，沉浸体验类密室约兴起于 2016
年，比较高端，起订人数6-10人，价格
三四百元不等，入室前根据警察、医
生、军官、囚犯等角色换上不同装束，
而恐怖剧情类密室则很考验人的胆
量，价格居于剧情解密类密室和沉浸
体验类密室之间，是2018年后在鬼屋
与密室结合的基础上形成的，其剧情
只作为背景，场景体验才是重点。

“我还是很看好这个行业的，发展
潜力很大，别看金街上这么多家密室
店，其实基本都是赚钱的，尤其是赶上
节假日，一个假期能把一个月的费用都
赚出来。”小梁给自己设定了目标，今年
要在全国招募合伙人，再开十家店。

密室达人
通过剧本杀认识了很多朋友

青年人聚集地、交友平台、团
建……密室逃脱游戏仿佛有了越来越
多的社会属性。80后玩家刘若峰是一
名资深的密室爱好者，长春只要新开了
密室逃脱主题馆，他都会第一时间去体
验，甚至会到其他城市去体验一番。

“平时工作压力挺大，玩这个能解
压，而且跟朋友们在一起没啥事干，就
来玩密室，既刺激又能消磨时间。”刘若
峰表示，他从2015年开始玩密室，最开
始就是小黑屋找线索，后来有了真人
NPC的加入，就更加喜欢这项游戏了。

90后玩家孙浩然告诉记者，他通
过玩密室逃脱认识了现在的女朋友，

“刚毕业那会儿，下了班挺无聊，我就
到密室店跟别人组团玩，后来就认识
了女朋友，她也特别爱玩这个。”孙浩
然说，至今他和女友都保持着一周玩
一次的习惯，长春的各种探案馆、密室
馆几乎玩了个遍。

危险并存
密室逃脱有安全隐患
“免责协议”并不是护身符

记者探访发现，目前真人逃脱主题
开始多样化，越来越多的真人密室逃脱
都在推出新主题，以满足不同群体需
求。比如，喜欢推理的玩家则会选择实
景的真人逃脱，喜欢挑战和冒险的年轻
人就玩恐怖类型主题，但玩家在游戏过
程中存在着一定的危险性。

玩家刘若峰就曾有过一次危险的

经历，“当时我们6个人跟另外4个不认
识的人组团玩僵尸主题的密室逃脱，过
程中我为了躲避僵尸把另外一个团队
的小女生给撞倒了，那个女生头撞到道
具上，牙都出血了，直接退出了游戏。”
刘若峰表示，类似的情况在密室逃脱游
戏中很难避免，“都是下意识躲避，人多
的情况下就可能出现问题。”

对于这个问题，密室逃脱店主小
梁表示要有心理预期。“干这行就得知
道，肯定是有风险的，而且有的时候不
是客人受伤，是扮演NPC的工作人员
受伤，有的客人惊吓过度就会下意识
去打人，所以每次客人在游戏之前，我
们都会再三强调、说明，甚至签上免责
协议。”不过，小梁也知道，免责协议并
非商家的“护身符”，“如果真的发生意
外，我们作为商家肯定还是要承担一
部分责任的。”

小梁表示，为减少风险，密室游戏
经营者需要考虑游戏布局的合理性，
尽量避免高落差的建筑设计、合理选
择装修材料（如采用钢化玻璃而非普
通易碎的玻璃），在较为危险的环节应
尤其注意通风、采光以及设置提示标
志等。实际接待玩家的工作人员身处
保护玩家安全的第一线，尤其是扮演
NPC的员工，在与玩家互动的过程中
也应当注意玩家的反应，避免任何可
能导致玩家过激举动的行为。作为经
营者，还需要对工作人员定期进行可
追溯、可查阅的安全培训，明确在游戏
的安全性与趣味性的取舍中，安全性
永远放在第一位这一基本原则。

行业前景
密室逃脱长期发展趋势向好

据艾媒咨询发布的《2020年中国
密室逃脱行业发展现状及用户行为洞
察分析报告》中显示，2019年，中国密
室逃脱行业市场规模逼近100亿元，
行业消费人次达到280万人次，门店
个数超过10000家。2020年受疫情
影响，市场规模同比下降21.5%。但
是，随着疫苗研发上市进程加快，预计
2021年密室逃脱行业热度有所回升，
长期发展趋势向好。

专家表示，密室作为一种线下社
交游戏，可以为消费者带来更为直观
的沉浸式游戏体验，找线索、破密、找
出口等一系列操作，充分调动了玩家
情绪和感情，它不仅满足了年轻人的
多样化社交需求，并且在一定程度上
能够缓解其生活和工作中的压力。同
时，成功逃脱密室，能够获取一定的成
就感和喜悦。

/城市晚报全媒体记者 王跃 报道 摄

密室逃脱、剧本杀
成为长春年轻人的“新宠”

现状：市内密室逃脱店逐年增多生意火爆
注意：密室逃脱游戏存在一定的安全隐患

近几年，一种叫密室逃脱的娱乐
项目在年轻人中非常流行。作为一种
真人体验游戏，玩家们要在密闭的房
间里破解迷局，逃脱密室。根据不同
主题，伴随着惊险刺激的环节和脑力
风暴的交锋，给玩家带来极大的体验
感。而随着密室逃脱行业的发展，更
加逼真的置景、巧妙的机关、真人
NPC 的刺激……这些元素使得密室
逃脱游戏受到了越来越多年轻玩家的
追捧。当下，越来越多的密室逃脱主
题店在长春运营。

为何密室逃脱受到年轻人喜欢？
密室行业快速发展的同时，又存在哪
些需要注意的问题呢？针对日渐火爆
的密室逃脱市场，城市晚报全媒体记
者进行了调查走访。

长春轨道交通集团
昨日发布一段警示视
频，4月25日，长春轻轨3
号线发生惊险一幕。卫
光街站，轻轨327列车正
常低速进站时，一名女
子与车辆抢行，列车驾
驶员采取紧急制动措施
后，列车紧贴该女子身
侧停在平交通道上，避
免一起严重交通事故。

通过视频监控可以
清晰看到，在轻轨列车
即将进站时，该女子毫
无征兆突然冲入站内平
交通道，与列车抢行。
万幸的是当时列车处于
低速进站状态，且驾驶
员注意力集中并及时采
取有效措施，避免了严
重事故。但因为紧急停

车，此次事故造成车内
四名乘客不同程度受
伤。目前，伤者已经送
医治疗。

长春轨道交通集团
提示乘客：在选择轨道
交通出行时，务必提高
安全意识，为自身安全
也为他人安全负责。在
候车时，听从现场工作
人员指挥，在指定区域
有序排队候车，不推搡、
不拥挤，注意观察周边
情况，待列车停稳后，根
据提示有序上下车；注
意车门与站台间隙，关
门警示灯闪烁、铃响时，
应立即停止上下车，不
可抢上抢下，防止被车
门夹伤。/城市晚报全媒
体记者刘佳雪 报道

女子与轻轨抢行
驾驶员紧急制动
长春轨道交通部门提示“别学她”

中国石化吉林长春石
油农安油库全体员工通过
签名方式承诺：“我们都是
绿色代言人”；使用循环再
生办公用品、推行无纸化办
公；实施办公、生活垃圾分
类；践行光盘行动、减少使
用一次性餐具；倡导绿色出
行，低碳环保；自制降尘洒

水车，将扬尘危害的影响降
到最低；将老式路灯改造成
LED光伏发电灯，每年可
节省约900度电。通过多
种形式将“绿色发展、绿色
生活、绿色办公”的理念传
递给每一位员工，切实激发
全员参与绿色企业建设的
积极性和创造性。

中国石化吉林长春石油打造绿色油库

近日，吉林市高新消
防救援大队联合区住建局
召开第二季度消防工作联
席会，共同研究解决建设
工程消防安全监管过程中
的疑难、复杂、重大问题。
会上，徐飞大队长通报了
第一季度高层住宅小区建
筑自动消防设施专项整治
行动开展情况，并对当前
建筑施工工地开工前消防
安全工作提出要求：要组
织辖区建筑施工企业、物

业服务企业召开一次会
议，督促本行业参建各方
责任主体严格履行消防安
全责任，特别要强化在建
工地施工、防水作业期间
违规动用明火问题的监
管。双方将继续开展消防
安全专项整治三年行动，
强化部门间的联合执法检
查，切实压实社会单位消
防安全主体责任，确保社
会单位消防安全。/城市晚
报全媒体记者吕闯报道

吉林市高新消防救援大队
联合区住建局召开第二季度消防工作联席会


